



Región Administrativa y de Planificación



ASÍ FUE
LA SEMANA



• QUINDÍO - BUENAVISTA •

MAYO 24 DE 2025



Región Administrativa y de Planificación

TURISMO INCLUSIVO EN EL TERRITORIO RAP EJE CAFETERO

El gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, se reunió con Karol Arango y Fabián Pinzón, directivos de la agremiación de empresas en diversidad e inclusión “Un Destino de Colores”, con la finalidad de escucharlos frente a la propuesta que han venido promocionando desde su colectivo, para hacer en la región RAP Eje Cafetero un destino diverso, inclusivo y seguro.

La iniciativa “Destino de Colores” nació hace tres años, precisamente por la necesidad de crear o fortalecer espacios seguros para la población diversa en el territorio, lugares como gastrobares,

hoteles y restaurantes, en los cuales los turistas nacionales y extranjeros que pertenecen a la comunidad LGTBQ+ puedan disfrutar de la riqueza cultural, artística y natural de la región.

Así mismo, se pretenden establecer algunos mecanismos de cooperación entre la RAP Eje Cafetero y esta Asociación para generar acciones conjuntas de formación, certificación, investigación y articulación territorial en la materia, participando y promoviendo foros y campañas sobre diversidad y turismo inclusivo, como motor del desarrollo territorial.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://www.instagram.com/p/DJ4zWAoSX0T/>





FORO SOBRE LA REFORMA LABORAL EN PEREIRA



Como RAP Eje Cafetero acompañamos la realización del foro sobre Reforma Laboral organizado por el Sistema Universitario del Eje Cafetero - SUEJE, la Gobernación de Risaralda, Ministerio del Trabajo y la Universidad Tecnológica de Pereira.

El evento giró en torno a dos preguntas claves: ¿Cuáles deberían ser las líneas rojas, los inamovibles, del proyecto de reforma laboral? y ¿Qué cambios introduciría usted al proyecto de reforma laboral que fue aprobado en la Cámara de Representantes y ahora hace curso en el Senado?

En este espacio se discutió sobre la reforma, los desafíos derivados de las

políticas de flexibilización y precarización que pretende enfrentar, los retos relacionados con las nuevas formas de contratación, el enfoque diferencial y el debilitamiento de las organizaciones sindicales.

Humberto Tobón, gerente de la RAP Eje Cafetero, mencionó en el espacio que hay una gran preocupación por el nivel de desempleo de los jóvenes. Así mismo, recordó que la mujer tiene una desvinculación al mercado laboral mucho más alta que los hombres, además con una brecha en inequidad salarial cercana al 20% en el ejercicio de funciones relativamente parecidas y niveles de formación similares.



BILINGÜISMO UN PLUS PARA EL TURISMO EN LA REGIÓN



Inglés 

Con énfasis en **TURISMO**
Curso Certificado **GRATIS & Virtual**



Inscripciones:
linktr.ee/senaidiomas 

 RAP EJE CAFETERO - Inglés 1 para Turismo / Virtual - Código de Inscripción : 2158543

Se acordó entre el Servicio Nacional de Aprendizaje y la RAP Eje Cafetero avanzar en la promoción de una serie de cursos de bilingüismo, que permitan en los sectores de turismo, educación y café formar personas que puedan comunicarse en inglés y mejorar sus habilidades y competencias laborales.

Vanessa Aristizábal Hincapié profesional de Innovación y Competitividad del SENA Risaralda y las funcionarias del Centro de Diseño e Innovación y Centro de Comercio y Servicios Marcela Cardona y Katherine Giraldo, consideraron como muy oportuna esta articulación que permite promover nuevas habilidades en el idioma inglés, beneficiando sectores muy específicos de la economía de la región.

Los interesados en esta iniciativa pueden inscribirse al curso a través del link:

<https://linktr.ee/senaidiomas>

buscar la pestaña RAP Eje Cafetero cuyo **código de inscripción es: 2158543.**



Amplía la información, haz click en este link.

https://www.instagram.com/p/DJ7EqW_NcX-/ 



IMPULSO A LAS INICIATIVAS AGROINDUSTRIALES

Gracias a la convocatoria realizada por la RAP Eje Cafetero, la subdirectora del Centro Agroindustrial Regional del Quindío, Paola Vanegas y el coordinador de la Escuela Nacional de Calidad del Café y Cacao, Hernán Arenas, se reunieron con un grupo de expertos del sector cacaocultor de los departamentos de la región, para desarrollar el primer encuentro en torno a la evaluación de la situación de este sector productivo.

“Este tipo de encuentros es bastante positivo y nos servirá para irradiar toda esta información, actualización y conocimiento en los municipios de Norcasia y Samaná, en el departamento

de Caldas, a través de nuestra experiencia en la Escuela Nacional de Calidad de Cacao. Trabajando juntos como lo estamos haciendo, pensando en el cacaocultor como único fin”, expresó Arenas, concluido el encuentro.

En el espacio también estuvieron presentes representantes de la Maestría en Desarrollo Agroindustrial de la Universidad Tecnológica de Pereira; la Federación Nacional de Cacaoteros – Fedecacao; la Asociación de Cacaoteros del Quindío – Cacaoquin; Gobernación del Quindío; Alianza P4G de la Cámara de Comercio de Armenia y del Quindío, el SENA y la Escuela Nacional de Calidad de Cacao.



SISTEMA DE REGISTRO NACIONAL DE DESPACHOS DE CARGA



La llave estratégica que hemos venido consolidando entre la RAP Eje Cafetero y el Ministerio de Transporte, en el marco de la Alianza Logística y el Plan Logístico Regional, se realizó en las ciudades de Pereira y Armenia, la capacitación sobre los Nuevos Registros en el Sistema de Registro Nacional de Despachos de Carga (RNDC).

En el evento en el cual intervino Yudith Viviana Peña, líder de proyectos del grupo de logística del Ministerio de Transporte y su equipo de trabajo, también se trataron temas sobre el Portal Logístico de

Colombia (PLC) y la Nueva Normatividad en materia de registro de fletes, transporte de mercancías peligrosas, reporte de tiempos logísticos, registros de contratación directa y mercancías de imoconsumo.

Para cerrar este espacio de corte académico y adquisición de nuevos conocimientos, los asistentes en su mayoría empresas transportadoras y líderes de sector camionero, también recibieron datos importantes del Sistema de Información de la RAP Eje Cafetero en materia de logística, transporte y carga.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://www.instagram.com/p/DJ8EYfVNgh6/>





HACIA UNA TRANSFORMACIÓN AGROPECUARIA SOSTENIBLE E INNOVADORA

En el marco de la celebración del Día de la Asociatividad, que se llevará a cabo el 26 y 27 de mayo de 2025 en el teatro municipal de Belén de Umbría, la Corporación Centro de Innovación y Productividad Valle del Risaralda – Risivalley, realizará la socialización oficial del proyecto “Fortalecimiento y Gestión Disruptiva de Capacidades para el Mejoramiento de la Productividad y Competitividad Sostenible del Sector Agropecuario en Risaralda”.

El proyecto, financiado por el Sistema General de Regalías y aprobado por el OCAD de Ciencia, Tecnología e Innovación, busca beneficiar a 250 Unidades de Producción Agropecuaria (UPA) en los municipios de Pueblo Rico, Belén de Umbría, Apía y Santa Rosa de Cabal, así como fortalecer seis asociaciones campesinas y un resguardo indígena, mediante estrategias de innovación tecnológica, agricultura regenerativa, formación de capacidades y desarrollo de UPA prosumidoras inteligentes.

Este ambicioso programa se desarrolla gracias a la Alianza “Disrupción en el Campo Risaraldense”, conformada por Risivalley, la Corporación Biointropic, el SENA Risaralda y la RAP Eje Cafetero, e incorpora un enfoque integral de ciencia, tecnología e innovación (CTel), articulado con el Plan Nacional de Desarrollo, el PECTIA Risaralda y el Plan Integral de Desarrollo Agropecuario y Rural con Enfoque Territorial (PIDARET).

Durante la jornada que se llevará a cabo el lunes 26 de mayo, se presentarán los principales componentes técnicos del proyecto, su impacto esperado en la productividad agropecuaria y los mecanismos de participación comunitaria para la apropiación del conocimiento, transferencia de tecnologías, y generación de soluciones alimentarias sostenibles desde las economías campesinas y comunitarias.



Amplía esta nota en el siguiente link

<https://acortar.link/Kt2Ehv>





FORO SOBRE LEY DE COMPETENCIAS EN MANIZALES

La RAP Eje Cafetero estuvo presente en el panel “Descentralización en Debate: Retos y Realidades de la Ley de Competencias”, realizado en la ciudad de Manizales y convocado por la Comisión de Ordenamiento Territorial del Senado, que preside el senador Guido Echeverry.

El evento reunió a expertos y líderes institucionales como el exministro Juan Fernando Cristo, la académica Erica Sabogal, el asesor ministerial Daniel Castellanos y la consultora Viviana Barberena, para analizar el proyecto legislativo que reformará la distribución de funciones y recursos entre municipios y departamentos.

El gerente de la RAP, Humberto Tobón, advirtió que la propuesta del Gobierno Nacional da poco protagonismo a los esquemas asociativos como las RAP, al no contemplar recursos para su operación. Señaló que, según lo anunciado, serán los departamentos los que deberán seguir financiando estos mecanismos de articulación regional.

Ante este panorama, la RAP Eje Cafetero reforzará su gestión ante el Congreso, buscando mayor reconocimiento y participación en la nueva Ley de Competencias para fortalecer su papel en la planificación y el desarrollo territorial en Colombia.



Amplía esta nota en el siguiente link

<https://www.instagram.com/p/DJ-LWzws3-B/>



PLANIFICACIÓN TURÍSTICA CON ENFOQUE REGIONAL

Con la participación activa de representantes de las alcaldías de Salento, Filandia, Pijao, Circasia y Montenegro, además de la Secretaría de Turismo, Industria y Comercio de la Gobernación del Quindío, la Universidad del Quindío y diversos actores del sector turístico, se llevó a cabo el primer taller de planificación turística para el departamento del Quindío. El evento, realizado en el auditorio de Agroindustria de la Universidad del Quindío, tuvo como propósito fortalecer el diálogo territorial para la construcción de una hoja de ruta compartida en torno al turismo.

La Región Administrativa y de Planificación del Eje Cafetero (RAP-Eje Cafetero) acompañó este espacio con la socialización del Plan Regional de Turismo, una herramienta estratégica que articula las

capacidades y potencialidades turísticas de los departamentos que integran la región. Durante la jornada, se presentaron los principales ejes del plan, con énfasis en la construcción de un modelo colaborativo, que permita integrar esfuerzos locales y regionales para un desarrollo turístico sostenible y competitivo.

Así mismo, se dio a conocer la marca región “Destino Entre Montañas”, una propuesta que busca posicionar al Eje Cafetero como un territorio turístico con identidad propia, rica en cultura, biodiversidad y experiencias únicas. Este ejercicio de planificación marca un hito en el compromiso de los actores del Quindío con la construcción de un turismo que contribuya al bienestar territorial y al fortalecimiento de la integración regional.





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago
- Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co



@RapEjeCafetero

